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第９４号        ２０２３年  ４月  １日 

《 理   念 》 

神山復生病院は キリストの愛に基づいて 病める人も健やかな人も 神によって創られた人間として 

喜びも苦しみも共にしながら 一人ひとりの命を大切にし 希望をもって医療と福祉に献身します 

                          理事長 広瀬研吉 
 
先だって、ある打合せのときに、出席者のお一人が神山復生病院は道から見えないので、

ハンディがあると言っておられました。その発言にはっとしました。道路沿いに病院の看板

を出してはいますが、見えないのは確かにハンディです。道路から見えるというのは、確か

にそれだけで広報になっています。 
神山復生病院は道路からは見えませんので、その分、広報にしっかりと取り組まなければ

ならないと改めて思いました。ホスピスの空床情報の提供を契機にして、病院内に広報を担

当する「医療活動推進室」を設置しました。この室は、ホスピスの空床情報の提供だけでな

く、広く病院全体の広報活動を進めていくものです。今後、当地の新聞等も活用して広報活

動を強化していきたいと考えています。 
上述の道から見えないという発言を聞いたときに、ディズニーの漫画映画「眠れる森の美

女」を思い出しました。ここからは余談ですが、ディズニーの長編の漫画映画の第１作は、

「白雪姫」です。ディズニーが「白雪姫」を作って試写してみると、どうも白雪姫の感じが

生き生きしていない。ある女子スタッフがほほ紅をつけてみたら、というので、１枚１枚の

絵の白雪姫のほほに、実際のほほ紅をつけてみたところ、白雪姫が生き返ったということで

す。 
私どもも「森の中の病院」を知っていただくために、いろいろな取組みができればと思い

ます。 
 

神山復生病院を知っていただく  



 
 

 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

神山復生会成果・研究発表会 

「当院ホスピス病棟におけるデスカンファレンスに対する看護師の思いの把握」 

                       ホスピス病棟 杉山奈美 
デスカンファレンスは亡くなられた方の思い出を語り、看護を振り返り話し合うことです。今回ホス

ピス病棟スタッフのアンケート調査により、現在行われているデスカンファレンスに対する看護師の思

いを把握することができました。結果として大きな問題はなかったので今後も自由な発言しやすい雰囲

気の中で出会えた患者様、ご家族を思い出し語り、看護の振り返りを通してケアへ活用が実感できるよ

うな実りあるカンファレンスが開催できればと思います。かつて一般病院に勤務していた際はデスカン

ファレンスは行っていませんでした。ホスピス病棟に勤務したことで経験し、さらに今回深く考える機

会となりました。この学びを生かして患者様、ご家族の最期の時を大切にし、意向や思いに寄り添った

看護をしていきたいです。 

「復生病院野鳥図鑑作成について」             ホスピス病棟 石川由佳 
 
患者様やご家族に復生病院の豊かな自然環境を伝えたいと思い、このテーマに取り組んできたことを発

表しました。自分でも多少興味のある内容でしたが、いざ、皆さんに手に取って楽しんでいただける内容

や形式に仕上げるためには、想像以上に初めての作業の連続で大きなチャレンジでした。そのため、たく

さんの方の提案や手助けを頂きました。発表後、何人かの方から嬉しい言葉をかけてもらい、ほっとして

います。この一年は大きなプレッシャーを背負い野鳥を観察してきましたが、これからは肩の荷を下ろし

て、気ままに野鳥を追いかけたいと思います。 
 

 

 令和 4年度神山復生会 成果・研究発表会が行われました。本年度の発表は 8席で内容は多岐にわた

り興味深いもばかりでした。発表者の皆さんの感想を寄せていただきました。 

「薬局における SDGｓ ～つくる責任つかう責任～」         薬局 永井祐佳 
 
2 度目の参加となる今回、SDGｓの目標の中で薬局が取り組めることは何だろうと考え、「つくる責

任つかう責任」に着目し発表を行いました。 
過去 3 年間の薬剤購入額・使用額・廃棄額をまとめた結果、適正な医薬品購入・使用が実施されてお

り、目標達成できていました。今後は、他目標にある「全ての人に健康と福祉を」が常にクリアでき

る薬局であるよう日々、様々なことにチャレンジし、皆さんが身近に感じる薬局でありたいです。 
 

「介護医療院のタクティールケア実践報告 

～穏やかな暮らしへの関わり“おてあて”とは」     介護医療院 吉原紀江 
 
「痛いのいたいの・とんでいけ～っ！」という魔法にかかってきた方が、たくさんいらっしゃるのではな

いでしょうか。ひとの手のパワーは、時により、どんなに素晴らしい治療や薬よりも、目の前の大切な方に

癒しと元気を与えることができます。そしてまた、触れた側も触れられた方と同様に、パワーと癒しを受け

取っています。素敵なしわが刻まれた人生の大先輩方に触れさせて頂き、その方の人生に想いをはせなが

ら、尊い時間を頂いています。皆様も是非、大切な方や自分に、タッチケアをして差し上げてください𑠀 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

みなさまは疲れたときには何を食べたくなりますか。スィーツですか？それ

ともお肉？ 
今回は御殿場市内、国道 138 号線、富士山に向かって左側にある「ガンジス

川」というカレー屋さんをご紹介します。店員さんはとても親切なインドの

方々です。ランチタイムによく行きますが、ボリュームがあってお得感があり

ます。カレーはもちろん絶品ですが、ここでのおススメは「チーズナン」。プ

ラス 200 円で普通のナンからチーズナンになります。その大きさとボリュー

ムにまたびっくりです。食べきれない時はひと声かけるとお持ち帰り用に包ん

でくれます。自宅で温めて 2 度楽しめます。そんなわけで、疲れたときは本場

のカレーを食べてエネルギーチャージはいかがでしょうか… ㋚ 
 

今回のおすすめ 

「高齢者の食用不振に伴う脱水改善への取り組み 

～効果的な補水の促し方～」       介護医療院 日吉爽太 
 
成果・研究発表は私にとって人生初の取り組みでした。大勢の前で話すのは初めての経験でとても緊張しま

した。研究期間中は計画に取り組むことでいっぱいいっぱいでしたが、後から振り返ってみると、たくさんの

反省点が見つかりました。また、自身の看護観について考え直す良い機会にもなりました。今回学んだ「補水

の促し方」は基本的なケアなので、他利用者様に対しても活用していきたいと思いました。 
 

「感染予防リンクナース研修参加後の取り組みについて」      ホスピス病棟 井林未記 
 
新型コロナの「新型」感もなんとなく薄れてしまった気はしますが、近年でこれほど世の中に「感染予防」

や「手指衛生」の言葉を流行らせた出来事はなかったように思います。医療従事者としては、常に対策してい

なければならないことですが、確かこうだったはず…と記憶に頼っているだけでは間違ってしまうことがあ

る、と研修で気づかされました。 
今回は標準予防策の正しい方法をスタッフ間で共有する、をテーマに研修報告をしましたが、これからも最

新・確かな情報にアンテナを高く張っていたいと思います。 
 

「サイバー攻撃に対する取り組み」                   庶務 後藤和也 
 
昨今、大手企業や総合病院がサイバー攻撃を受けたという報道を目にすることが増えました。当院の様な規

模の病院でも、外からの攻撃を防ぐことは勿論ですが、院内から情報が漏洩することが無いように努めなけれ

ばなりません。今回の発表は、職員に対する注意喚起として、「サイバー攻撃がどのようにして発生するの

か」に重点を置きました。又、セキュリティソフトの役割や、なぜ USB メモリを持ち込んではいけないかにつ

いて、説明を行いました。 

今後は、定期的に院内研修や説明会の場を設け、サイバー攻撃の標的にならないよう、情報の漏洩が起こる

ことがないよう、努めていきたいと思います。 

 
「E さんの訪問診療を経験して学んだこと」              外来 草野三千代 

 
私は 10 月に介護医療院から外来に異動しました。外来では、医師の診療介助のほかに、検査やレントゲ

ン、中材管理、そして医師と同行する訪問診療もあります。今回、訪問診療で一番印象に残っている E さんの

事を話しました。訪問診療に同行する看護師の役割として、患者さんに寄り添い、患者さんやご家族に近い生

活者としての視点で療養環境を整えていく役割があります。これからも患者さん一人ひとりに向き合い、ご自

宅で安心して療養生活が送れるよう、より広い視野で在宅療養をサポートできるよう日々研鑽し、外来看護を

深めていきたいと思います。 

 
 

「インド料理 ガンジス川 静岡御殿場店」   

御殿場市萩原 209-2 
テイクアウト可 



 
 

 
 
 
 

 
                                              
 
 
 
 
 
 

 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日 日曜日 

 
 
午 前 

 

 

内科(中原) 

 

 

内科(北村) 

 

内科(若杉) 

 

皮膚科 

5月より火曜日 

 

 

内科(江藤) 

 

 

内科(江藤) 

 
内科 

(第 1.3.4中尾) 

(第 2.5 岡部) 
 

皮膚科 
 

 

 

 

休 診 

午 後 休 診 休 診 
緩和ケア外来 

(江藤・中原) 
休 診 休 診 休 診 

太田有史 医師 ４月  １日（土） 

加藤芙未 医師 ４月  ８日（土） 

太田真由美医師 ４月 １５日（土） 

福地 修 医師 ４月 ２２日（土） 

石地尚興 医師 ４月 １２日（水）・ ２６日（水） 

 ４月  ５日（水）・ １９日（水）は休診いたします 

外 来 担 当 表 

皮膚科外来予定表 

  
  

緩和ケア外来は予約制 

 

5 月以降の診察は HPにてお知らせいたします。 

もしくは、お電話にてお問い合わせ下さい。 

      
  桜の季節となりました。突然ですが、お花見の由来はご存じですか？ 
はるか昔、冬が終わり桜の花が咲き始めると『田んぼの神様が帰ってきた』と考え桜の木の周り 
に集まり、田んぼの木の神様におもてなしをしたことがお花見のはじまりと言われているよう 
です。今のように桜の花を楽しむようになったのは、平安時代になってからの事だとか 

・・・(諸説あります) 
沢山の花があふれる復生病院。桜、梅、ミモザなどお気に入りの花で皆様も春を楽しんでくだ 
さいね。次号もお楽しみに！！ 

 

ひ 

編集 
後記 
 

  

マイナンバーカードの申請はお済ですか？当院でもマイナンバーカードを使用

しての受診が可能となりました。カードをかざし、顔認証をするだけで簡単に保

険証の確認ができます。（子供受給者証など対象とならない保険もあります）わか

らないことがありましたら事務所へお声掛けください。みなさんのご利用をお待

ちしております。                    
 
 

資格認証システム紹介 

令和５年５月より、皮膚科外来の診療曜日が水曜日から火曜日へ変更となります。 
担当医師は【加藤芙未医師】です。みなさんぜひご利用下さい。 

 

～皮膚科診療曜日変更のお知らせ～ 
 


